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岩 溶 景 观 在 自 然 请 勿 采 回 独 自 赏

暴雨天气大量的降雨，极易导致
洪涝、城市积水、道路堵塞交通中断
等问题发生，若不注意预防，会造成
生命财产损失，这些防汛安全小知识
抓紧了解！

暴雨来临时采取防范措施
1、暴雨来临，关闭门窗，防止雨水

扑入屋内，一旦进水立即关闭电源、煤
气等设备。

2、切断低洼地带有危险的室外
电源。

3、不要走地下通道或高架桥下面
的通道。

4、不要在流水中行走，15 公分深
度的流水就能使人跌倒。

5、在山地如发现水流湍急、浑浊
及夹杂泥沙时，可能是山洪暴发的前
兆，应离开溪涧或河道。

6、暴雨中开车应打开雨雾灯，减
速慢行，注意预防山洪，避开积水和塌
方路段。

7、注意街上电力设施，如有电线
滑落，即刻远离并马上报告电力部门。

8、如住所可能出现严重水淹，应
撤离居所，到安全地方暂避。

9、遇到危险时，请拨打110求救。
雨季防雷注意事项

1、夏季气候炎热，雷雨天气较多，
此时外出旅游，尤其是游览大山古刹
时，一定要注意防止被雷电击伤，千万

莫要掉以轻心。
2、在打雷下雨时，严禁在山顶或

者高丘地带停留，更要切忌继续往高
处观赏雨景，不能在大树下、电线杆附
近躲避，也不要行走或站立在空旷的
田野里，应尽快躲在低洼处，或尽可能
找房子或干燥的洞穴躲避。

3、雷雨天气时，不要用金属柄雨
伞，摘下金属架眼镜、手表、裤带，若是
骑车旅游要尽快离开自行车，亦应远
离其他金属制物体，以免产生导电而
被雷电击中。

4、在雷雨天气，不要去江、河、湖
边游泳、划船、垂钓等。

5、在电闪雷鸣、风雨交加之时，若

旅游者在旅店休息，应立即关掉室
内 的 电 视 机、收 录 机、空 调 机 等 电
器，以避免产生导电。打雷时，在房
间的正中央较为安全，切忌停留在
电 灯 正 下 面 ，忌 倚 靠 在 柱 子、墙 壁
边、门窗边，以避免在打雷时产生感
应电而致意外。

6、当发生雷击时，旅伴应立即将
病人送往医院。如果当时呼吸、心跳
已经停止，应立即就地做口对口人工
呼吸和胸外心脏按摩，积极进行现场
抢救。此外，要注意给病人保温。若
有狂躁不安、痉挛抽搐等精神神志症
状时，还要为其作头部冷敷。对电灼
伤的局部，在急救条件下，只需保持干

燥包扎即可。树木下、靠近河湖池沼
以及潮湿地区是雷击事故多发区。

7、在室外，要考虑到雷电活动区
域，看雷电活动远近，一般是听雷声就
能判断出远近，不要躲到避雷针和大
树下面。在空旷的地方不要打雨伞，
因为雨伞有针尖，电场强度要集中
些。不要在空旷地方打手机。要蹲下
来，两脚并拢。

8、如遇雷雨天气，最好躲入一栋
装有金属门窗或设有避雷针的建筑物
内。一辆金属车身的汽车也是最好的

“避雷所”，一旦这些建筑物或汽车被
雷击中，它们的金属构架或避雷装置
或金属本身会将闪电电流导入地下。

防汛安全小知识

本报讯 时下，水城区米箩镇的杨
梅迎来成熟旺季，漫山遍野的杨梅树
上，深红饱满的果实挂满枝头，果香四
溢。果农们忙着收获，游客们也“闻梅”
而来，体验采摘乐趣。

走进米箩镇倮么村付家弯种植的
杨梅园，只见颗颗杨梅在阳光下色泽鲜
艳，令人垂涎，游客们提着果篮穿梭其
间，精心挑选，品尝着刚摘下的鲜果（如
图）。公路边一筐筐杨梅整齐堆放在路
边，红得似火，便宜的价格吸引着许多
游客前来购买。

“这里离市区不远，杨梅个头大、口
感好，每年杨梅成熟季节，我都带亲戚朋
友开车来这儿摘杨梅。”游客潘女士说。

据了解，自米箩镇开展“水果经济”
以来，该镇按照“四季有花，四季有果”
的理念打造农业产业示范园区，加大对
当地交通的发展及景区的打造，每天都
会吸引大量游客前来观光旅游，村民们
也抓住商机，把自己最新鲜的水果采摘
前来贩卖，现在米箩已经形成一个专门
贩卖水果的三角区域。

“我家种了近30亩杨梅，每天能卖
几百斤，现在外地老板都来采摘、收购，
两块至三块一斤，今年采摘刚开始，将
一直持续到六月底，预计能卖三四万块
钱。”倮么村种植户钟启富介绍说。

由于尝到杨梅收入带来的“甜头”，
钟启富又开始了自己的“水果经济”，在
打理杨梅的同时，又种植了5亩猕猴桃

和3亩樱桃，年收入已经超过12万元。
近年来，米箩镇立足资源优势，把

杨梅种植产业作为群众增收致富的重
要途径来抓，充分调
动群众参与参与种
植，逐渐形成规模，

成为农民致富增收、村集体经济发展的
有力抓手，农户心里有了盼头，杨梅产
业蓬勃发展就有了劲头。目前，米箩镇
杨梅种植面积已达3000亩，挂果面积超
过2000亩，平均亩产量为3000斤，预计
今年总产值将达1500万元。

“接下来，米箩镇将把农业产业发
展作为乡村振兴的重要抓手，持续加大
对杨梅产业的支持力度，在科技赋能、
产业延伸等方面持续发力，推动杨梅产
业高质量发展，增加群众收入。”米箩镇
副镇长王树平说。 （黄庆松）

中非合作论坛成果落实协调人部长级会议 6 月 11
日在湖南长沙举行，国家主席习近平向会议致贺信。中
非各界人士表示，习近平主席贺信为中非携手推进现代
化、建设新时代全天候中非命运共同体提供了重要指
引，将持续激励中非双方扎实推进中非合作论坛北京峰
会成果落实，精心谋划论坛未来发展，为促进全球南方
团结自强、构建人类命运共同体贡献中非力量。

“我将全力以赴、坚定不移同习近平主席一道推动
非中命运共同体建设取得更大进展，增进双方民众福
祉。”刚果（布）总统萨苏在向会议发来的贺信中表示，中
非合作论坛北京峰会召开以来，非中战略务实合作取得
丰硕成果。刚果（布）作为中非合作论坛非方共同主席
国，愿同中国和其他全球南方国家一道，加强在“一带一
路”倡议下合作，共同构建远离单边主义和保护主义的
多极世界，开启普惠包容全球化的新时代。

“习近平主席指出，中非合作论坛成立25年来，有力
带动中非合作蓬勃发展，成为全球南方团结合作的典
范。这令我们备受鼓舞。”埃及阿拉伯研究中心顾问阿
布·贝克尔·迪卜表示，近年来在中非合作论坛引领下，
中非关系实现跨越式发展。这充分表明，在相互尊重、
利益共享的基础上，中非合作充满活力。

去年9月，习近平主席同非洲领导人在论坛北京峰
会上一致同意携手推进“六个现代化”，共同实施“十大
伙伴行动”。在双方共同努力下，峰会成果落实取得一
批喜人的早期收获。坦桑尼亚外长孔博分享感触：“坦
赞铁路运营了近半个世纪，是坦中、非中友谊的见证。
去年峰会期间，中坦赞三国元首共同见证签署《坦赞铁
路激活项目谅解备忘录》。相信通过现代化改造，铁路
将焕发新的生机。”

习近平主席在贺信中指出，开放合作是人间正道，
互利共赢是民心所向。作为中非经贸工作参与者，湖南
省中非经贸合作促进研究会会长徐湘平对此深有感
触。近年来，依托中非经贸博览会、中非经贸深度合作
先行区等国家级平台，湖南加快对非洲地区开展合作。

“在愈发紧密的交往互动中，中非合作日趋火热，相信伴
随双方不断创新合作路径与模式，中非经贸合作将收获
更多实实在在的成果。”徐湘平说。

中非合作论坛北京峰会开幕式上，习近平主席宣
布，中方愿主动单方面扩大市场开放，决定给予包括33
个非洲国家在内的所有同中国建交的最不发达国家
100%税目产品零关税待遇，成为实施这一举措的首个发
展中大国和世界主要经济体。此次在贺信中，习近平主
席强调，中国愿通过商签共同发展经济伙伴关系协定，
落实对 53 个非洲建交国实施 100%税目产品零关税举
措，同时为非洲最不发达国家对华出口提供更多便利。

“习近平主席的贺信传递出中国对非政策稳定与促
进合作发展的信号。尤其在国际秩序面临挑战的大背景下，中国始终坚持大小国
家一律平等，一以贯之以平等伙伴的身份与非洲同行，这十分珍贵，让中非合作成
为全球南方国家合作的典范。”坦桑尼亚达累斯萨拉姆大学中国研究中心主任汉弗
莱·莫西深有感触地说。

“无论国际环境如何变化，中非之间的友谊和团结从来没有改变。”冈比亚驻华
大使康蒂表示，随着零关税政策扩大，更多非洲国家可以共享中国市场、中国机
遇。目前已有一些冈比亚的海鲜产品出口到中国，期待未来能有更多冈比亚产品
进入中国。

湖南大学非洲研究院常务副院长肖皓表示，在当前全球经济面临诸多挑战的
背景下，中国进一步扩大对非开放合作的重要举措无疑将为更多非洲商品进入中
国市场带来机遇。与此同时，中国坚定推进高水平开放，也将持续推动经济全球化
朝着更加开放、包容、普惠、均衡的方向发展，让合作共赢惠及世界。

“习近平主席给会议发来的贺信具有重大意义，向世界表明中非合作行驶在正
确道路上。”出席会议的津巴布韦外长穆尔维拉说，中非同为全球南方重要成员，总
人口占世界三分之一。当前国际形势下，中非加强团结合作、携手迈向现代化、共
同维护多边主义，对国际社会朝着正确方向前进具有重要而深远的影响。

“在地缘冲突加剧、发展鸿沟加深、单边主义抬头的今天，协调人会议的召开本
身就是对多边主义和开放合作的有力支持。”塞内加尔通讯社社长莫马尔·迪翁格
说，习近平主席在贺信中明确作出“以中国式现代化新成就为世界提供新机遇，以
中国大市场为非洲等全球南方伙伴提供新动能”等坚定宣示，给非方各界留下深刻
印象，让非洲国家感受到信心和力量。

加强绿色产业、电子商务和支付、科技、人工智能等重点领域合作，深化安全、
金融、法治等领域合作……习近平主席在贺信中宣布的一系列举措令正在长沙筹
备参展中非经贸博览会的肯尼亚客商杰奎琳·阿伊罗感到兴奋。她说，从报名、筹
备到参展的各个环节中，都能感受到中国大市场正为非洲国家共同发展提供广阔
机遇。非中合作创造的是共赢，促进的是非中人民的密切往来与共同福祉。

“习近平主席的贺信为中非深化务实合作指明了方向，也让我们坚定了同非洲
国家开展经贸合作的信心。”重庆欧偌医疗科技有限公司董事长梁志忠说，非洲国
家对基础设施建设有较大需求，中资企业产品也凭借高性价比受到非洲市场的青
睐。“未来我们将努力和非洲伙伴一道，持续推进高质量共建‘一带一路’，深化经贸
合作，将优质中国产品设备销往更多非洲国家。”

习近平主席在贺信中指出，中非双方还就筹办2026年“中非人文交流年”达成
共识，相信这将为中非友好合作注入新的活力。浙江师范大学非洲研究院党委书
记王珩说，习近平主席对深化中非人文交流提出殷切期望，鼓舞人心。作为中非关
系研究者，将发挥好自身作用，为中非智库学者交流、推动文明互鉴贡献力量，为构
建新时代全天候中非命运共同体提供智力支持。

肯尼亚国际关系学者阿德希尔·卡文斯表示，习近平主席的贺信将推动中非合
作持续向高质量发展迈进，中非团结合作的成功范例将有力促进全球南方团结合
作。正如中国人常说的“一花独放不是春，百花齐放春满园”，中非合作向世界表
明，不同文明可以和平共处。中非在百年变局中坚定携手同行，将为世界和平与发
展事业开辟更加光明的前景。

（新华社6月11日电）

新华社6月12日电 中国共产党的
优秀党员，忠诚的共产主义战士，我国
民族工作和社会主义法制建设的杰出
领导人，藏族人民的优秀儿子，第十届
全国人民代表大会常务委员会副委员
长热地同志的遗体，12日在北京八宝山
革命公墓火化。

热地同志因病于2025年6月6日2

时15分在北京逝世，享年87岁。
热地同志病重期间和逝世后，习近

平、李强、赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁薛
祥、李希、韩正、胡锦涛等同志，前往医
院看望或通过各种形式对热地同志逝
世表示沉痛哀悼并向其亲属表示深切
慰问。

12 日 上 午 ，八 宝 山 革 命 公 墓 礼

堂庄严肃穆，哀乐低回。正厅上方悬
挂着黑底白字的横幅“沉痛悼念热地
同 志 ”，横 幅 下 方 是 热 地 同 志 的 遗
像。热地同志的遗体安卧在鲜花翠
柏丛中，身上覆盖着鲜红的中国共
产党党旗。

上午 9 时 30 分许，习近平、李强、
赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、李希

等，在哀乐声中缓步来到热地同志的
遗体前肃立默哀，向热地同志的遗体
三鞠躬，并与热地同志亲属一一握手，
表示慰问。

党和国家有关领导同志前往送别
或以各种方式表示哀悼。中央和国家
机关有关部门负责同志，热地同志生前
友好和家乡代表也前往送别。

热地同志遗体在京火化
习近平李强赵乐际王沪宁蔡奇丁薛祥李希等到八宝山革命公墓送别
热地同志病重期间和逝世后，习近平李强赵乐际王沪宁蔡奇丁薛祥李

希韩正胡锦涛等同志，前往医院看望或通过各种形式对热地同志逝世表示
沉痛哀悼并向其亲属表示深切慰问

在
现
代
化
道
路
上
坚
定
携
手
同
行

—
—

习
近
平
主
席
贺
信
凝
聚
起
共
建
新
时
代
全
天
候

中
非
命
运
共
同
体
的
奋
进
力
量

本报讯 近日，六盘水市公安局交
通警察支队直属一大队发布通告：园子
路（明湖新苑小区路段）实行全天 24小
时单向通行管理，全路段禁止车辆停
放。这一举措将彻底改变该路段长期
拥堵状况，而举措落地的背后，是钟山
区政协“提案建言+社区协商”的双轮驱
动、协同发力。

“早晚高峰车挨车，会车时得倒半
公里”“路边停满私家车，消防车都难
进”“接送孩子上学，人车挤成一团”“因
为堵车、会车两天一大吵、一天一小吵，
吵得不可开交”——此前，园子路周边
居民时常到社区投诉。

钟山区政协委员在了解相关情况
后，立即走访调研，发现该路段车流量
大，在早晚高峰时段拥堵问题较为突
出，双向通行时车辆会车困难，同时存
在车辆乱停乱放现象。这些情况不仅
对居民的日常出行造成影响，还存在较
大安全隐患。为此，钟山区政协委员在
区政协九届七次会议上提交提案，建议
通过设置单向通行、实施禁止停车措施
以及加强管理等方式，缓解该路段拥堵
状况。

钟山区政协高度关注该提案，迅速
协商相关部门协作办理，采取社区协商
方式，通过“基层政协工作联络组+交警

部门+委员”协作，组织社区代表及部分
政协委员对园子路路况进行多次实地
调研，并先后开展四次社区协商。

社区负责人现场交底：“园子路沿
线有3个小区、1所学校，但长期缺乏规
范标识，高峰期人车混行险象环生。”市
交警直属一大队一中队中队长李举刚
随即提出“三色管理”方案，由社区网格
员负责警示区巡查、住户认领责任区、
交警保障安全通道执法……

经过协商沟通，大家就及时建立设
施共建、数据共享、“委员+网格+交警”
联合巡查的“三共机制”共治模式达成
了初步共识，确定园子路改为单向通行

并禁止停车的方案。方案实施后，该路
段交通秩序明显改善，车辆通行速度提
升，居民出行更加顺畅。

近年来，钟山区政协始终秉持“小
切口撬动大民生”的理念，以脚步丈量
民情、用实干回应民声，创新打造“提
案+民生”专委会工作品牌，构建起“建
言献策+协商落实”的闭环式民生服务
体系。接下来，钟山区政协将持续通
过“提案建言有深度、协商落实有力
度、服务民生有温度”的工作模式，助
力解决人民群众揪心事、操心事、烦心
事，切实将政协制度优势转化为基层
治理效能。 （汤 敏 付一平）

钟山区政协秉持“小切口撬动大民生”

“委员提案+社区协商”破解交通治理难

小杨梅成增收“金果果”

水城区米箩镇

牢记嘱托 展现新风采

（上接第一版）
那年的赛事间隙，路长明还带着

家人朋友，登高韭菜坪一览众山小、欣
赏野玉海的山花烂漫、乌蒙大草原的
辽阔绿意、一线天的原生态……六盘
水这个诗与远方完美融合的康养避暑
胜地，成为他人生旅途的美好记忆。

时光飞梭，一晃来到2019年，路长
明不仅见证了‘六马’的成长，也经历
了自身的蜕变。从最初的“完赛就
好”，到追求更好的成绩，他不断突破
自我。这一年，路长明跑出了个人在

“六马”的最好成绩——3小时28分，这
让他备感自豪。

今年，路长明又与爱人和好友一
起报名了“六马”大众健康跑。“希望用

‘六马’奖牌，见证我们携手共享幸福、
并肩前行的精彩历程。”路长明说。

“只要身体允许，征战‘六马’赛
场，我一定不会缺席！”路长明和他的

“六马”故事仍在继续……


